

2SO

galerie d'art  
& itinérance

UNE **RENCONTRE** ENTRE  
**CULTURE POPULAIRE**  
& **ARTISTES**  
**PROFESSIONNELS**

*C'est avec joie que nous vous présentons la Galerie d'Art 2SO.*

*Fruit d'une initiative du centre social communautaire, cette galerie traduit la volonté d'un équipement renouvelé, portant un projet alliant découverte culturelle, mieux vivre ensemble, et regard sur le monde.*

*Parce qu'il est plus que jamais nécessaire de créer les conditions d'une citoyenneté active et durable, le centre social communautaire s'efforce de proposer ses services au plus près de chez vous, que ce soit :*

- *en direction des familles, à travers des activités parents-enfants, l'organisation de séjours, l'accompagnement à la scolarité ;*
- *pour la jeunesse, via les activités péri et extrascolaires, le BAFA citoyen, les chantiers jeunes ;*
- *à destination des associations du territoire grâce au soutien du Point d'Information à la Vie Associative ;*
- *à l'ensemble des habitants de la collectivité qui souhaitent être accompagnés dans la réalisation de leurs projets.*

*Nous tenons à remercier l'ensemble des partenaires et des habitants qui nous ont rejoints dans cette aventure, sans lesquels cette galerie n'existerait pas aujourd'hui. À travers l'exposition itinérante, nous espérons vous surprendre et donner à voir la capacité créative de la population de notre territoire.*

*Nous vous souhaitons une agréable découverte !*



Le Président  
Alain DESFOSSÉS



La Vice-Présidente  
Catherine D'HOINE

# Présentation du projet

Lauréat du budget participatif du Conseil départemental de la Somme en 2020 et rejoint par le soutien financier de la CAF en 2021, la Communauté de Communes Somme Sud-Ouest vous présente aujourd'hui la « Galerie d'Art 2SO ». D'emblée, il convient de préciser que l'émergence de cette galerie a quelque chose de spécifique, à savoir qu'elle est portée par le centre social communautaire, équipement ayant pour vocation l'animation de la vie sociale.



Cette galerie ne se traduit donc pas uniquement par la mise en place d'un lieu dans le but de présenter des œuvres d'art dans le cadre d'expositions. Elle constitue avant tout un outil de médiation culturelle qui place les habitants au cœur du dispositif.

Parce qu'il est nécessaire de combiner les talents avec les besoins de la population, nous avons fait le choix de positionner les habitants en tant qu'artistes « en herbe » en les inscrivant dans une démarche de rencontre, de découverte et de création avec des artistes professionnels pendant plusieurs mois. C'est du fruit de ce travail que la galerie émerge aujourd'hui.

Cela signifie que toutes les œuvres sont des productions imaginées et réalisées par les participants et les artistes. Afin de permettre à tous les habitants de les découvrir, nous avons fait le pari d'une galerie itinérante, qui puisse s'installer dans différents espaces au plus proche de chez vous. En fonction des lieux, des animations autour de la galerie seront également proposées.



À la lecture de ces pages, vous découvrirez les artistes ainsi que les projets des groupes ayant participé à ces créations. Nous vous invitons également à consulter la programmation au verso de ce document dans laquelle vous trouverez les dates et lieux d'exposition.



Ce que nous présentons aujourd'hui est une première ébauche. Si la Galerie d'Art 2SO porte un enjeu primordial de démocratisation culturelle, il sera alors nécessaire de s'ouvrir vers de nouveaux partenaires afin de donner à voir des œuvres d'ici et d'ailleurs sur l'ensemble du territoire communautaire. Cette proposition permettra à terme d'enrichir l'offre culturelle de la CC2SO.

Nous vous souhaitons une agréable découverte !

# Juan Spray & le projet des élèves de CP de Beaucamps-le-Vieux & Sénarpont

Juan Spray est un street artiste, peintre, illustrateur et auteur autodidacte, originaire d'Amiens. Il est impliqué depuis près d'une dizaine d'années dans le mouvement du street art et utilise diverses techniques telles que le collage, le sticker, ou les installations. Il aime mixer avec humour les codes et iconographies de différents univers issus de la pop-culture et reste très influencé par des artistes tels que Banksy ou Kaws. Juan Spray est connu pour ses personnages phares *les Sprayitos*, créatures urbaines mi-lutin mi-bombé de peinture qu'il met en scène dans la rue ou sur tableau.



En novembre 2020, il publie son premier livre illustré pour enfants *Les Contes de Spraylove Island*, le premier conte qui parle du graffiti et du street art aux plus petits à travers les aventures des *Sprayitos*.

Le projet réalisé avec les classes de CP de Beaucamps-le-Vieux et de Sénarpont a pour objectif de faire découvrir aux enfants l'univers du street art à travers les personnages et le livre de l'artiste sélectionné au prix littéraire. Les ateliers leur ont permis de découvrir plusieurs techniques de production : graffiti, pochoir, pixel art et de créer un ensemble cohérent avec leur programme. Ils ont



ainsi réalisé plusieurs tableaux ainsi qu'un parcours urbain exposé dans Beaucamps-le-Vieux et un triptyque à Sénarpont.

## Paroles d'enfants

« J'ai aimé peindre la toile avec Ségolène dans la classe. »

» Isabelle

« Avec Juan et Ségolène, j'ai appris à peindre avec des bombes et des pochoirs. »

» Lana  
« J'ai adoré faire le pixel art avec des petites perles. J'ai compté sur le modèle et j'ai mis les petits perles sur la plaque. »

» Manon

« J'ai appris à écrire en graffiti avec Juan et Ségolène. »

Layannah



Atelier « pochoir »

# Irwin Leullier & le projet de la classe de 4<sup>ème</sup> 1 du collège Maréchal de Hauteclocque



Le travail artistique d'Irwin Leullier puise dans l'histoire de la photographie en revisitant des techniques plus ou moins anciennes comme le polaroid, le cyanotype, l'anthotype ou encore le sténopé.

À travers *l'Obscuravane*, laboratoire mobile qui initie à la photographie d'une manière pratique, éducative et ludique, Irwin Leullier propose une démarche dans laquelle le paysage et l'architecture sont centraux. Ainsi, les élèves de la classe de 4<sup>ème</sup> 1 du collège Maréchal de Hauteclocque ont travaillé sur l'évolution de Beaucamps-le-Vieux au fil du temps.

Dans un premier temps, ils ont pu découvrir l'histoire et l'univers de la photographie à travers la présentation d'Irwin Leullier ainsi que la visite de l'exposition *Quel cirque !* au Musée départemental de l'Oise. Appareils en main, ils ont ensuite effectué une promenade dans Beaucamps-le-Vieux, à la recherche d'éléments significatifs de la bourgade (église, mairie, la Poste...). De retour en classe, ils ont sélectionné des cartes postales anciennes représentant des lieux de la commune.



Aidés d'une chambre photographique, les élèves ont ensuite pris des clichés des bâtiments selon les mêmes points de vue que sur les cartes postales sélectionnées. Enfin, ils ont travaillé à partir de leurs photographies pour y insérer des éléments des cartes anciennes par effets de transparence, et ont appris à développer une photographie à partir d'un négatif dans *l'Obscuravane*.

## Paroles de jeunes

« J'aime bien ce projet : on découvre des appareils et des méthodes que l'on ne connaissait pas. Je suis content, ça nous fait voyager dans le temps. » Jules

« Ça m'apprend à avoir confiance en moi et à faire attention aux objets précieux. Ça m'apprend à bien savoir manipuler les appareils et à savoir comment ils fonctionnent. Ça m'apprend aussi à discuter et à me sociabiliser. » Lilou

« On découvre le monde de la photographie, les couleurs, les anciens bâtiments. Ça apporte l'envie de photographier tout ce que l'on voit. » Lea

« Le projet m'apporte le plaisir de prendre des photos et de développer ma créativité. » Ethan



Atelier « photos » dans Beaucamps-le-Vieux

# Toune & le projet des stagiaires de l'École de la 2<sup>ème</sup> Chance Ouest Somme

Le travail de plasticienne de Toune s'articule autour d'un personnage, *Le Slouñ*. Grâce à celui-ci, elle expérimente différentes techniques et mélange les matériaux : papier, peinture, terre, bois, végétal, métal.



Chercher une gestuelle souple et empreinte de légèreté, le corps pouvant être métissé (mêlé à d'autres formes animales) ou greffé d'instruments ; aussi au fil du temps la famille des *Slouñs* s'agrandit. A travers ce travail, Toune est en quête d'une relation douce entre le personnage et son environnement. Lors de ses interventions en atelier, elle fait en sorte que chacun puisse créer librement, son travail pouvant servir de point de départ pour des techniques très différentes.



Ainsi, avec les stagiaires de l'École de la Deuxième Chance, le groupe est parti du dessin et du modelage pour parvenir à un travail intermédiaire, en bas-relief. Le thème du projet s'est articulé autour de la nature (animaux, paysages, ...) au travers duquel plusieurs œuvres ont été créées sur plusieurs semaines : sculptures en argile, en bas relief et peintures à l'aquarelle.



Sculpture « bas-relief »

## Paroles de jeunes

« Ça détresse, ça détend, c'était agréable de découvrir le métier de Toune. » **Hermine**

« C'était sympa d'essayer de nouvelles techniques, et j'ai notamment préféré l'aquarelle. » **Jordan**

« J'ai bien aimé tout ce qui était sculpture et émailage, alors qu'au départ j'avais une préférence pour le dessin. » **Brandon**

« C'était une découverte pour moi, j'ai aimé la sculpture, j'ai préféré travailler l'argile que le dessin. » **Calvin**

« J'ai préféré le dessin et la peinture, c'était bien. » **Jordy**

# Le Kollektif Singulier & le projet des usagers du Centre Social



Installé à la Maison du Théâtre d'Amiens, le Kollektif Singulier est un collectif d'artistes pluridisciplinaires qui travaille l'image et le théâtre. De l'exploration spatiale avec leur *Mars Brothers* - épopée martienne - créé en 2019 et dans *66 millions d'années* - de la découverte des dinosaures à leur extinction - création 2023, leurs spectacles s'écrivent avec humour et décalage, dans des formes scéniques hybrides et multi-médias. Toujours entre réalité et fiction, où l'ordinaire est extraordinaire.

Dans le cadre de l'inauguration de la Galerie d'Art 2SO, le travail proposé consiste à une (re)visite guidée du centre social. En effet, lors d'un stage réalisé en février 2022, le Kollektif Singulier, en lien avec des bénévoles, des jeunes et des enfants des accueils de loisirs, se sont amusés à vous faire découvrir, de manière ludique

et artistique, le centre social par ses activités, ainsi qu'une interprétation collective de toutes les informations et de tous les projets que nous propose cet espace citoyen.



*Nos guides seront là pour tout vous expliquer !*



En parallèle, en lien avec le réseau des médiathèques, le service d'accompagnement pour le *Bien Vieillir* et les accueils de loisirs, des photos d'identités d'habitants ont été collectées dans de réaliser une œuvre itinérante qui sera une représentation du territoire, intitulée *Portrait Robot du Territoire*.

# PROGRAMME EXPOSITION

**2SO**  
galerie d'art  
& itinérance

du 10/05  
au 02/06

*Centre Social communautaire à Beaucamps-le-Vieux*  
*Des activités autour de la galerie seront proposées.*  
*Plus d'infos au 03 22 90 50 21*

du 06 au  
19/07

*Médiathèque communautaire d'Oisemont*  
*Des activités tous publics autour de la galerie seront proposées.*  
*Plus d'infos au 03 22 25 07 00*

du 23/07  
au 16/08

*Médiathèque communautaire de Conty*  
*Des activités tous publics autour de la galerie seront proposées.*  
*Plus d'infos au 03 22 41 18 63*

les 26, 27  
et 28/08

*Site Village de l'Éco-festival  
le Chahut Vert à Hornoy-le-Bourg*  
*Une visite guidée ainsi que des activités seront proposées lors du festival.*

## HORS LES MURS FRAGMENT D'EXPO

du 06/05  
au 02/06

*Médiathèque communautaire de Beaucamps-le-Vieux*  
*Des activités tous publics autour de la galerie seront proposées.*  
*Plus d'infos au 03 22 47 37 81*

du 07/06  
au 06/07

*Siège de la CC2SO à Poix-de-Picardie*

les 25 et  
26/06

*2<sup>ème</sup> édition du Salon du Livre à Poix-de-Picardie*

du 28/06  
au 03/07

*École primaire &  
Place du Général Leclerc à Sénarpont*

du 07 au  
20/07

*Médiathèque communautaire d'Airaines*  
*Des activités tous publics autour de la galerie seront proposées.*  
*Plus d'infos au 03 22 29 04 00*

du 08/07  
au 23/08

*Aquasoa à Croixrault*

du 18 au  
28/08

*Place du Pré à Hornoy-le-Bourg*